
Prénom : …………………………… Date : ……………………………………….………………….. 
 

 Les NOMS (03) 
 
 

• Le genre des noms : masculin ou féminin 
 

- Les noms devant lesquels on peut mettre le ou un sont masculins. 
Exemples : 
 

le chien , un chien , le bateau , un bateau , le tapis , un tapis … 
 

- Les noms devant lesquels on peut mettre la ou une sont féminins. 
Exemples : 
 

la table , une table , la forêt , une forêt , la girafe , une girafe … 
 

Remarque : 
 

Derrière « l’ » , le nom peut être masculin ou féminin. 
l’arbre = un arbre (masculin)   /   l’olive = une olive (féminin) 

… 
 

1./ Classe dans le tableau les noms suivants : 
 

une couleur - un crayon - la neige - le vent - ce cartable - cette armoire 
l’hôpital - l’école - son assiette - deux clients - l’opération - l’objet 

 

 Noms masculins Noms féminins  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
……………………………………………… 

 

 
2./ Ajoute le déterminant un ou une et classe les noms suivants : 
 

bague - four - étoile - gomme - film - haricot - histoire - robe – manteau 
accordéon - ardoise - robinet 

 

 Noms masculins Noms féminins  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
………………………………………………  

  
……………………………………………… 

 
……………………………………………… 

 
 


